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陳
李
妮

博愛一姐創第一
任期雖完愛未完
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擔任海南省政協委員5年間，陳李
妮不時穿梭瓊港兩地，身體力行推動
兩地交流與合作。她坦言：「有個政
協身份很有優勢，在我帶團返內地
時，較易獲政協友人及政府部門的支
持。」5年來，不論在公在私，她都不
遺餘力推介海南，甚至自掏腰包，帶

團返海南考察觀光，可謂出錢、出力、出
心、出席促進瓊港互動。
擔任博愛醫院主席期間，她還率領博愛
董事局赴北京訪問，到海南交流考察，今
年3月更率博愛醫院轄下中學及青年中心
的中學生返海南交流。
陳李妮於海南海口市出生，5歲隨家人來
港，因擔任海南省政協委員，令其在闊別
家鄉30年後，重回故里，而家鄉的發展進
步，令其深受鼓舞，更以身為海南人自
豪。

她欣喜地表示，「去年6月，我帶了博
愛董事局及醫院院長赴海口醫院交流，這
是博愛首次組團赴海南，大家就兩地醫療
衛生管理互換意見。」

組團考察瓊 官民收穫豐
今年3月，她率博愛轄下3所中學及5間

青少年中心的青年學生，共60人赴海南交
流。
教育局局長吳克儉隨團，並對交流團作

出充分肯定。這次名為「慶祝香港回歸20
周年博愛青少年一帶一路海南行」活動，
收穫甚豐。
她說：「利用學校假期，我們到了海
口、文昌、博鰲、三亞。與海南大學師生
交流、參觀文昌火箭發射中心，入住瓊籍
全國政協委員朱鼎健在海南的五星級酒
店，到瓊籍全國政協委員李文俊的五星級

酒店參觀上課，讓學生明白如何經營一間
酒店。看到美麗的海南，個個都很開心，
行程結束時，學生個個都很捨不得走。」
三天的海南行到了不少地方感受也很

多，陳李妮說：「我會讓同學明白，要做
好一件事，是需要好多方面的支持與配
合，大家要懂得珍惜。除了博愛董事局同
事，還有中聯辦以及海南省政協、統戰部
的大力支持等等，涉及方方面面的人及機
構，辦個活動，很不容易。」
陳李妮現身兼中國香港海口聯誼會執行

會長、香港海南社團總會常務副會長、香
港海南協會副會長、香港善德基金會名譽
會長、亞太婦女協會主席、香港五邑青年
總會副主席等公職。
她表示，今後希望通過不同的平台，多

傳播愛及正能量，讓香港變得更美好。
■記者 鄭群 談及時下年輕人，陳李妮一臉興

奮，她透露去年創辦「博愛醫院星
Sing同學會」並親任會長，把有音樂
才華的學生聚在一起。她說：「我做
事情希望有延續性，遲些海南大學代
表將來港，與博愛醫院鄧佩瓊紀念中
學結為姐妹學校，而我亦希望大學音
樂系可與星 Sing 同學會同學多交

流。」
「跟年輕人在一起，令我想起從前的自

己，感到現在的年輕人比我當年聰明好
多、叻好多，我好喜歡他們。」她自豪地
說：「我們博愛醫院學校的學生都好有才
華，應該讓更多人知道。」

原創作品參賽 令人鼓舞
談及創立「博愛醫院星Sing同學會」因

由，她憶述指，有次在外面擔任音樂比賽
評判，博愛醫院學校樂隊得了第二名，
「當時他們好失望，我就鼓勵他們，因為
冠軍隊有自己的原創作品，結果第二年他
們就有原創作品參賽。」她說，「博愛好
聲音」比賽，三年前只有30人報名，到現
在已有150人報名，成績令人鼓舞。「我
們更於元朗劇院為得獎者舉辦博愛青年音
樂會，讓他們一展才華」，成立「博愛醫
院星Sing同學會」讓愛好音樂的青少年一
起交流，「我擔任主席後，要求博愛重要活
動都邀請『星Sing同學會』參與表演。」
陳李妮指，曾到博愛醫院轄下中學與學

生交流，令其欣慰的是，「有同學告訴我
們，將來希望加入紀律部隊，我聽了好高
興，這些年輕人好陽光、好有正能量。」

■記者 鄭群

創「星Sing同學會」聚集音樂尖子

促進瓊港互動 出錢出力出心出席

其他「幾個第一」包括：第一次率博愛師生
返海南家鄉交流；創立博愛星Sing同學

會，親任創會會長；為更好地服務長者，創立
「藍地安老院舍服務拓展基金」，成立了「博
愛醫院百周年籌委會」等。
她憶述指，加入博愛時，只有48個服務單

位，今天已有84個，每年受惠人次超過80萬，
很不容易，感到非常自豪。
她說：「雖然主席任期已完成，但我的愛仍
會在博愛延續下去。」
談及與博愛醫院結善緣，陳李妮欣喜地透露：
「很感謝先生當初叫我加入博愛，特別是做主席
的一年，學到好多東西。一年中出席大小260多
項活動，因為到現場，才能了解更多。我經常白
天開會，晚上還要出席活動，確實好忙，但自己
喜歡做，就不會覺得辛苦、有壓力，反而會好投
入、好享受、好用心做好每一件事。」

卸任時籌得逾1300萬
陳李妮上任不久，即成立「藍地安老院舍服
務拓展基金」，自己率先捐出200萬元，2個月
後籌得近400萬元；卸任時已籌得逾1,300萬元
善款。博愛醫院獲恒基兆業地產集團捐贈位於
屯門藍地地塊，興建長者護理及護養安老院
舍，可提供1,406個宿位，新院舍最快可望於
2020年至2021年落成。

藍地安老院需董事局支援
她說：「我最喜歡服務老人家，今天香港的

繁榮，是前輩努力的結果，沒有比服務他們更
快樂的事。我到院舍探望老友記，他們都會很
開心地捉住我的手，讓我感到，服務他們是一
大快樂及喜悅。」
陳李妮續說：「藍地安老院舍是好大的項
目，雖有政府支持，但仍需董事局支援，所以
我倡議成立基金，今後若基金需要籌款，我都
會全力支持。」
陳李妮表示，創立於1919年的博愛醫院，即

將迎來百周年華誕，成立「博愛醫院百周年籌
委會」為百周年盛事做準備。九十七年來，博
愛醫院一直本着「博施濟眾，慈善仁愛」宗旨
服務社群，致力開拓中西醫療、教育及社會服
務。現在84個服務單位，包括中西醫療、牙科
服務、社會服務、長者服務、護理安老服務、
青少年服務、兒童及家庭、學校及幼稚園等，
遍佈港九、新界及離島各區，為不同階層的市
民提供服務，成績令人鼓舞。
她說：「博愛今日的成績是上下一心的成

果，團結就是力量，希望大家共同為博愛、為
香港、為國家，共努力，共勉之」。

海南省政協委員、博愛醫院前主席

陳李妮，由亞姐冠軍轉戰商界，事業

有成。9年前，在夫婿鼓勵下加入博

愛醫院，今年卸任。日前，她接受本

報專訪時，回望自己的行善路，「好

開心、好難忘，好珍惜成為具有九十

七年歷史的慈善團體主席，是一種福

氣。」她更笑言：「我當主席，創下

博愛幾個『第一』。國歌首次在就職

典禮上奏起，這是我特別要求的，而

今年我又好緊張，問職員是否有奏國

歌。當國歌聲響起，我好開心、好鍾

意，很多人跟住唱。我認為大家要有

這個意識，同一個天空下，同是中國

人，在博愛的大日子，應該奏國歌，

更要成為鐵定的事，一直延續下

去。」

香港文匯報．人民政協專刊記者 鄭群

結緍12年的陳李妮，談及先
生一臉甜笑：「我們的價值觀好
一致，大家都好珍惜，大家都學
會欣賞、包容，懂得愛就要愛彼
此的家人及同事，需共同進步。
我們倆來自不同的地方，我在內
地出生，他是加拿大華僑，但最

後選擇以香港為家，我們真得很愛香
港。希望自己有能力，就要多幫人、
多付出。」
陳李妮表示，夫婿的支持很重要，

「一定要他點頭，我才會去做。」她
說：「是在先生驅使下，我才加入博
愛醫院。還記得他跟我說：『太太，
你現在加入的是慈善大家庭，不是你
屋企，也不是你公司，大家都是平等
的，要有為市民服務的赤子之心』。
到了做主席，他又提醒我不能當自己
是『一人之下，萬人之上。不能只懂
得批評別人，重要的是看你做了什
麼，為善團付出多少？有什麼貢獻？
這才是你存在的價值。」
陳李妮對此銘記於心：「每次博愛
開會，一定會有A、B、C、D等不同
意見，但最後得出的卻是E。作為主
席需要做一個決定，但一定會以對博
愛最有利的做出決定。」

一年260慈善活動 不忘顧家
一年主席任期，陳李妮說：「我好
珍惜，同事告訴我：『陳太你好勁，
一年出席了260多個活動』。其實主
要是同事配合得很好，將我的時間安
排得很好，而我每晚睡前，都會將明
天的活動想一遍，希望做得更順暢，
連穿什麼衣服都先想好。」
加入博愛9年，一年的全職主席，
她說：「做善事好開心，朋友說睇住
我瘦，但其實我沒有壓力，反而很享
受、很開心，若一天不那麼忙，我反
而覺得自己沒那麼精神。」
值得一提的是這個忙碌的主席，仍
為陳先生安排一日三餐，「十多年都
是我負責下廚煮三餐，但做主席煮不
過來，只好寫好三餐的餐單並買好
餸，吩咐工人煮，我覺得這是必須
的。」
23年前，陳李妮因選美賺得第一桶
金，這個理智聰穎的女孩，不久即投
身商界，更覓得如意郎君。如今善
業、事業兩兼顧，令人生綻放異彩，
從她充滿自信，神采飛揚的臉上，你
看到一個選美冠軍的成功蛻變。

■記者 鄭群

妻行善夫獻策
同心為幫人

■陳李妮（左二）出席博愛青年音樂會。■陳李妮率博愛醫院董事局訪海南。
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■■陳李妮率青少年赴海南考察陳李妮率青少年赴海南考察。。

■■陳李妮到老人院探訪長者陳李妮到老人院探訪長者。。

■■陳李妮親自上陳李妮親自上
陣為博愛單車百陣為博愛單車百
萬行籌款萬行籌款。。

■■陳李妮率博愛醫院訪京團到福利院取經陳李妮率博愛醫院訪京團到福利院取經。。

■享受行善的美好，陳李妮的人生更豐富多彩。


